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Entrevista exclusiva concedida pelo Presidente da República, Luiz Inácio 

Lula da Silva, ao jornalista Humberto Costa, do jornal Expresso, de 

Portugal 

Rio de Janeiro-RJ, 06 de março de 2008 

 

 

Jornalista: Há sempre palavras bonitas sobre a relação entre os dois países 

que se repetem nestas visitas, mas o que vai mudar concretamente? 

 

Presidente: É só analisar os números comerciais, o número de brasileiros em 

Portugal, a quantidade de empresas portuguesas que investem no Brasil e as 

empresas brasileiras que começam a fazer parcerias com as empresas 

portuguesas. Todos vão descobrir que a relação entre Portugal e Brasil deixou 

de ser apenas uma questão semântica, uma questão retórica para campanhas 

eleitorais, sobretudo aqui no Brasil. Há, de fato, uma política de estado 

concreta.  

 

Jornalista: Que política é essa? 

 

Presidente: Nós no Brasil sabemos claramente o que representa Portugal para 

nós. Durante um tempo essa relação ficou um pouco truncada, esquecida. 

Mas, de repente tivemos uma descoberta extraordinária: milhares de 

portugueses passaram a vir ao Brasil para degustar um pouco das coisas boas 

que o Brasil lhes pode oferecer e milhares de brasileiros descobriram Portugal 

como local para trabalhar e ganhar a sua vida.  

 

Jornalista: E agora, o que vai mudar? 

 

Presidente: Acho que temos que estar tranqüilos, porque, qualquer que seja o 
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Governo no Brasil e em Portugal, a amizade entre os nossos povos e nossa 

relação histórica fala muito mais.  

 

Jornalista: Estão resolvidos os problemas da emigração brasileira em 

Portugal? 

 

Presidente: Vai melhorar, vai melhorar! 

 

Jornalista: Quer dizer então que ainda não é o desejável? 

 

Presidente: Nós temos um problema de emigração no Mundo inteiro e temos 

consciência que já começou a melhorar muito em Portugal e tem que melhorar. 

Nós, aqui no Brasil costumamos dizer o seguinte: O que nós queremos é que o 

mundo dê o mesmo tratamento aos brasileiros que chegarem lá, que os 

brasileiros dão aos que vêm de fora para cá. 
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